Las múltiples e intrincadas cuestiones a dilucidar en el sector agrícola auguran complejas negociaciones al respecto en la inminente (noviembre próximo) Ronda del Milenio de la OMC. ■

I Cumbre de Secretarios de Educación de la Red de Mercociudades

La Red de Mercociudades se creó en noviembre de 1995 por iniciativa del gobierno municipal de Asunción. Al fundarse estaba constituída por 11 ciudades y con posterioridad se adhirieron otras. Actualmente integran Mercociudades 56 municipios de la región.

La organización de la Red cuenta con:

- una Secretaría Ejecutiva: está a cargo de la coordinación de las actividades de las unidades técnicas y se renueva anualmente (desde su creación han actuado como Secretaría Ejecutiva las ciudades de Asunción, Porto Alegre, Córdoba, Montevideo y Belo Horizonte, esta última en el período 1999-2000);
- el Consejo de Mercociudades: órgano superior de gobierno de la Red, compuesto por Intendentes, Prefeitos y Alcaldes de las ciudades pertenecientes a la Red;
- la Cumbre de Mercociudades: se realiza anualmente, y se lleva a cabo el cambio de las autoridades y la definición de las actividades para el próximo año;
- las *Unidades Técnicas (UT:)* son las instancias responsables en el desarrollo de temas específicos de la Red, con sede en una de las ciudades componentes de la UT. Las Unidades Técnicas son: ciencia y técnica; desarrollo económico local; medio ambiente; cultura; turismo; planificación estratégica; autonomía y gestión municipal; cooperación internacional; desarrollo social; desarrollo urbano; y educación.

La UT Educación fue la última en ser creada. La decisión al respecto se adoptó en la IV Cumbre de Intendentes de la Red de Mercociudades, celebrada en la ciudad de Montevideo en septiembre de 1998, por iniciativa del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, que fue designada coordinadora de la UT para el período 1998-1999. En ese año se llevaron a cabo una serie de proyectos y acciones tendientes a desarrollar una conciencia ciudadana favorable al proceso de integración, y de reposicionar la educación en el marco del nuevo contexto mundial. Ejemplo de ello fue la creación del Centro de Información, Documentación e Intercambio de Educación en el MERCOSUR, que estimula la actualización y favorece la socialización de la información educativa de la región.

En el marco de lo realizado hasta el momento por la UT Educación, los días 12 y 13 de agosto del corriente año se llevó a cabo en Buenos Aires la *I Cumbre de Secretarios de Educación de la Red de Mercociudades*. Se reunieron 22 secretarios y representantes de educación de la Red, quienes abordaron, entre otras temáticas, las políticas educativas de equidad y el impacto de las nuevas tecnologías en la educación. Además, resolvieron constituir foros sobre problemáticas específicas; promover el intercambio de resultados de investigaciones; propiciar la enseñanza de los idiomas que faciliten la integración; y organizar intercambios y pasantías.

Las ciudades representadas son:

- ARGENTINA: Buenos Aires (ciudad anfitriona y coordinadora de la UT), Mar del Plata, Córdoba, La Rioja, General San Martín, Río Cuarto, La Plata, Rosario, Bahía Blanca.
- BRASIL: Belo Horizonte, Río de Janeiro, Curitiba, Río Claro, Juiz de Fora, San Pablo, Santa María, Santo André, Porto Alegre.
- CHILE: Santiago, Concepción.
- PARAGUAY: Asunción.
- URUGUAY: Montevideo.

Las conclusiones de esta Cumbre fueron plasmadas en un *Acta de Compromiso*, que destacó el interés en constituir un ámbito de trabajo entre las ciudades, establecer puntos en común acerca de sus realidades educativas y sus experiencias en materia de gestión, tratar de avanzar en el diseño de propuestas y acciones compartidas, y generar condiciones educativas y culturales de proximidad, solidaridad, intercambio e integración para las ciudades del MERCOSUR. ■ A.P.

Foro Empresarial de las Américas

Del 1º al 3 de noviembre tendrá lugar en Toronto, Canadá, el quinto *Foro Empresarial de las Américas*. En la oportunidad se reunirán 1000 líderes empresariales y altos funcionarios de 34 países de la región para intercambiar ideas sobre cuestiones clave del comercio hemisférico. El Foro desempeña un papel fundamental en el proceso de integración de las economías del continente para constituir en el año 2005 un área de libre comercio: ALCA.

El lema del Foro de este año es <u>Conectar las Américas</u>, en directa referencia no sólo a los esfuerzos para alcanzar ese objetivo sino también a las posibilidades de establecer relaciones de colaboración entre las empresas privadas, entidades gubernamentales y otros sectores de la sociedad civil. El punto de partida es el reconocimiento de que la región ya está vinculada por las comunicaciones, el comercio, las inversiones, las finanzas y los recursos en común. Son estos nexos los que se procurará afianzar en el transcurso del Foro.

Además de conferencias y reuniones plenarias se realizarán talleres que permitirán a los delegados manifestar sus intereses en el proceso de ALCA, debatir problemas y formular recomendaciones. En especial se considerarán medidas de facilitación del comercio y las prioridades empresariales, con miras a la ronda de negociaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC), que se iniciará en diciembre en Seattle, Estados Unidos.

En cuanto a las recomendaciones que resulten de la actividad de los talleres, se presentarán a los Ministros de Comercio del ALCA, cuya reunión se efectuará el 4 de noviembre, también en Toronto. La labor de los Ministros de centrará en analizar el progreso alcanzado por los grupos de negociación del ALCA, identificar y tratar de resolver cuestiones pendientes, así como fijar el programa